Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy c icil, mientras estos países sean católicos».

> ROOSEVELT Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 27 DE MARZO DE 1927

Número 2516

Naufraga un barco con 700 peregrinos El año pasado se suicidaron en Japón 60 personas arrojándose a

A la vista de Como naufra' ga un barco con 700 peregrinos

berdo del cual se hallaban setecientos peregrinos, procedentes de ta de Como.

nos pudieron ganar la orilla del montañosa. lago a nado.

gracias a la prontitud con que se en manos de dichas fuerzas seis acudió en su socorro, salvo uno prisioneros y una importante cande ellos cuyo cadáver fué tam- tidad de armas y municiones. bién recogido.

En el accidente resultaron horidos un centenar de peregrinos, treinta de ellos gravemente.

El capitán del vapor ha sido detenido, por considerársele responsable del naufragio.

De la zona francesa

Rabat,-En el territorio de Ua zan las guardias indigenas han rechazado partidas de merodeadores, poniéndoles en fuga.

En el territorio de Fez norte se han registrado otros dos golpes de mano, dirigidos contra las fracciones sometidas de Beni Zerual.

El primero fué rechazado fácil-

mente, y el segundo, mucho más serio, fracasó ante la intervención de las fuerzas supletorias, quienes derrotaron y obligaron a huir a Berna - Un barce de vapor a los agresores hacia el noroeste, en dirección al Yebel Beni Koulech.

Es la antigua mancha de Taza Leces, se ha ido a pique a la vis- una partida da irreductibles de Beni Yub fué sorprendida por las La mayor parte de los peregri- fuerzas supletorias en la región

Los Beni Yub tuvieron tres Los restantes fueron salvados muertos y varios heridos, dejando

Cinco niños envenenados por un error

Chicago. - El ácido bórico, puesto por error en agua potable de la que se dió a cinco niños recién nacidos, les causó la muerte en el hospital Columbus, de esta ciudad.

Los niños murieron en el espacio de 14 horas El mayor tenía apenas 14 días de nacido. Las madres aun se hallan en el hospital donde murieron sus hijos y se hallan en peligro de sufrir un a taque nervioso.

La alarma se extendió al ir muriendo los niños, uno por uno.

El Dr. Z,m Klopper, médico del

los volcanes

«coroner» averiguó la muerte de la niña de 14 días, y declaró que había muerto de influenza intes'

Pero al llegar la noticia de la muerte de los demás niños, a la mesa del Dr. Bundesen, comisionado de salubridad, ordenó que se hiciese una averiguación concienzuda. Así se vió que todos habían muerto de idéntica manera.

El Dr. Bundesen visitó el hos pital y comunicó que encontró una botella que contenía una eolución de ácido bórico que se hallaba a la mano para usarse eomo antiséptico para bañar los ojos de los niños. En el mismo ugar había una botella de agua destilada para los niños. De esto se dedujo que la enfermera había cometido un error.

De las declaraciones de tres enfermeras se desprende que el ácido bórico causó la muerte de los niños. Miss Schwartz, una de ellas, dijo lo siguiente:

Hallandome de servicio el 26 de febrero, a las 5.15 p. m. preparé una solución en una botella

semejante a la que se usa para peos en el Mar de las Antillas y hervir agua destilada. Llegó des pués Miss Callaham y puso la botella en la ventana para que se enfriara y de allí la tomó Miss Cuff, que acababa de entrar en servicio después de una ausencia de cinco meses.

Ella vació el líquido sin color y sin olor en una botella que te nia la etiqueta «agua destilada», y de ella dieron Miss Cuff y otras enfermeras a los niños, sin sospechar que era nociva.

Washington .- Uno de los representantes republicanos por el Estado de New York ha preconizado en la Camara la compra por los Estados Unidos de las posesiones europeas en el Mar- de las Antillas. Esto, dijo, permitiria organizar las defensas avanzadas del volcanes. Canal de Panamá y al mismo tiempo cancelar las deudas de In- Incautación de obras teatra glaterra y de Francia.

«Aunque Inglaterra y Francia agrego - estimen el valor de estas lislas que se encuentran en la esfera de nuestra influencia y que geograficamente debieran perte necernos, estoy persuadido de que les pagaremos sin vacilar 10 veces más de lo que nos pidieran, a fin de desembarazarnos de los euro'

en la América Central y del Sur.

Aunque tuviéramos que abandonar centenares de millones de dólares de la deuda de Inglate. rray la mitad de la de Francia, el negocio valdría la pena para nosotros.

Se arrojan a los volcanes

Kumamoto. - Las autoridades locales de esta ciudad han determinado hacer extender una sólida red de alambre sobre los crácte Las Islas del Mar Caribe res de los volcanes de Monte Aso y Kiusiu, a fin de impedir que las gentes continuen arrojándose a ellos para suicidarse. El año pasado, según las estadísticas, sesenta personas pusieron fin a sus vidas arrojándose desde el borde de los cráteres al fondo de los

Barcelona.-La Policía ha practicado diez registros en otros tantos archivos de obras teatrales, incautándose de cuatro carros de obras teatrales que se vendian y representaban sin pagar los dere chos a la Sociedad de Autores.

¿Así contesta Ud. Señor Archilla,.... orador protestante portorriqueño...?

nunció el Sr. Archilla que contes- dad? taría a la primera estocada del Apóstoles y con N. Señor Jesucristo.

los diarios amarilles no le acepta- buco amellado y con orin. ban sus articulos ... Bendito senor!....Se imaginó que se los publicarian gratis ...; pero si esa gente, ni a los evivoss, ni a los «muertos», les publican artículos por su linda cara! menos aún, sa biendo que el orador Archilla y de dólares, a discresión, para su na e ing'esan que se llaman "Aso" ciaciones Biblicas" Tan llorón! No sólo pagar unos seis artículos de polémica, en los diarios, sino, fundar un diario de ocasión, pueden Uds. los protestan tes, sin perjuicio de sus pingües ganancias personales | Pero! Un buen «ministro», un pudiente «pas" lors, da conferencias y trata de eco. nomizar para su boisillo, en las cir

reto mio. Asistieron muchos, has- yo contra mi, el ue yo habia atata católicos, para oir los contun- cado a la prensa amarilla ... y, hoy, dentes argumentos probatorios del lo hace Ud. dándome punto y raya, centronque del Protestantismo con los llegando hasta la insolencia . . . Mire que no tiene Ud. para el reto, de patio y pretexto de economía. Comenzó por quejarse de que espada bien templada, sino un tra-

momentos a hacer su agosto con la de Cristo para predicar la verdad re política que se debate, como por ligiosa, ni tienen tampoco esa verdad, ejemplo «La Prensa» del comunista se escabulle, alegando que Uds. no Sr. Falcó y del galano escritor sin han hecho más que reformar a la velas ni timón señor Tovar, o «El Iglesia de Cristo, que estaba en des compañeros, disponen de millares Diario de Costa Rica», el más an composición hace cinco siglos. Dón ticatólico de nuestros diarios, a las de tenía el Padre Valenciano la ca. Uds. no hacen más que atropellar propaganda; provenientas esos di- pavas que, en achaques de ideas an ra antes de lavárselafen la mañana? el «libre examen» de cada uno de neros, de los centros organizadores ticristianas, han pelado, añadan las exclamó Ud. con aires de un triun sus adeptos, que les escuchan y se paciencia y en gran porcentajo de de la «intervención mansa america- de sus artículos protestantes satu- fo barato, y de argumentación Cirados de blasfemias y groserías bri' llantemente expresadas, pero siempre groserías y blasfemias, para ir se a pique con gran número de sus suscripciones, amén de que el «Partido Nacionale dejaria a Falcó bien merecidamente 'sin Ints y sin el re' trato"....? ¿No sabe Ud que el Sr. Falcó aspira a ser lider comunista; pero, también, entre bastidores, sor

palabreja de los labios?

Pero, Ud., puede tener prensa.... páguela o fúndela, no se queje porque esto no pasa de una escapada

Dije, Señor Archilla, que Uds. no sos de mala catadura. son "Pratestantes" sino "Reformado-Además ¿cómo quiere Ud. que, res"; y por eso, a mi argumento de rarquia de la Iglesia? No: porque diarios amarillos, dedicados en estos que Uds. no tienen ninguna misión

Habla Ud. sinceramente o con ta lante de embaucador? ¿Es Ud. hombre serio, o simplemente un fonó. grafo de la herejía? ¿Aprendió Ud. Historia en el más trivial epítome de colegio?

La verdad de Cristo es irreformable, o no? ¿Una verdad puede ser weformadas?

Bossuet hirio al Protestantismo

En la conferencia de antier, a- cunstancias de ocasión ... ¿Ver mejor bien acomodado "burgués": de su tiempo, con esta estocada porque no nació para vivir de tone mortal: «Tie varias y lo que varia Ayer, no más, era argumento su to proletario, aunque no se quite la no es la verdad! La verdad en cualquier campo es invariable e irre- en el siglo XVI la Moral Cristiana formable,

> Uds. no han podido reformar la verdad de Cristo sin ser superiores a Cristo, o locos de atar, o perver-

¿Qué reformaron, pues? La Je-Uds. la han destruido desde su base. Los pastores, entre Uds., no son más que intrusos entre los mismos protestantes; porque cada protestante, es sacerdote, juez intérprete y ministro de su religión según dogma de esa falsa Religión.... atienen a sus enseñanzas en sus sus afinados. conventículos.

eclesiastica? Mil veces no: la His- med des ocultas venereas, ebriedatoria enseña que Uds, son refracta- de . ujurias, edulterios, r. bos y aserios a toda disciplina y por eso se si i ca de vesetros en vuestras retuercen y dividen en mil sectas sect sestas plagados de ellos! protestantes: v cada acrevido entra ¡F . m resimiento i soren-Uds. puede rigirse eu Maestro

Fundador de una nueva secta o religión reformadora.

Pero ¿sera que Uds. reformaron relajada.... y han venido haciéndolo en los siglos posteriores hasta

Aqui tápese la cara señor, con un velo, para que no le vean, los que han leído la Historia moral de Lutero, Zuinglio, Calvino, Enrique VIII, fundadores del Protestantismo, sacordotes apóstatas, o bien hombres corrompidos, lujuriosos, borrachos, escandalosos en sus orgias ... adulteros, sanguinarios, serviles con los poderosos....! Y, esas mismas miserias, las viene practicando en todos los siglos y en todos los países el Protestantismo seudoreformador, a ciencia y

[Cobardes, mentirosos ... y vie-¿Es cierto o no....? Conteste, si nen aquí esos predicadores del Protestantismo reformador, como Ud. Reformaron, acaso, la disciplina Sr. Archilla dice, a censurar enfer-Pasa a la cuarti pa una

Palabra Divina Domingo IV de Cuaresma

«En aquel tiempo, pasó Jesús al otro lado del mar de Galilea, que es el lago de Tiberiades; y como le siguiese una gran muchedumbre de gentes, porque veian los milagros que hacía con los enfermos, subióse a un monte, y sentóse allí con sus discípulos. Acercábase ya la pasoua, que es la gran fiesta de los judies. Habiendo, pues, Jesús levantado los ojos, y viendo venir hacia si a un grandisimo gentio, dijo a Felipe: ¿Doude compraremos panes para dar de comer a toda esa gente? Mas esto lo decía para probarle, pues bien sabía El mismo lo que había de hacer. Respondióle Felipe: Doscientos denarios de pan no bastan para que cada uno de ellos tome bocado; dicele uno de sus discipulos, Andrés, hermano de Simón Pedro: Aqui está un muchacho que tiene cinco panes de cebada y dos peces; mas ¿qué es esto para tanta gente? Pero Jesús dijo: Haced sentar esas gentes. El sitio estaba cubierto de hierba. Santáronse, pues, al pie de cinco mil hombres. Jesús eutonces tomó los panes, y después de haber dado gracias, repartiólos entre los que estaban sentados; y lo mismo hizo con los peces, dando a todos cuanto querían. Después que quedaron saciados, dijo a sus discípulos: Recoged los pedazos que han sobrado, para que no se pierdan. Hiciéronlo así, y llenaron doce cestos de los pedazos que habían sobrado, de los cinco panes de cebada, después que todos hubieron comido. Visto el milagro que Jesús había hecho, decían aquellos hombres: Este, sin duda, es el Profeta que ha de venir al mundo. Por lo cual, conociendo Jesús que habían de venir para l'evárselo por fueiza, y levantarle por Rey, huyóse él otra solo vez al mente., (San Juan, cap VI

CONSIDERACION

La estupenda maravilla de la multiplicación de los panes de que nos habla el Santo Evangelio se está reproduciendo todos los días entre los hijos de la Iglesia católica en el misterio altísimo del Sacramento augusto del Altar.

¡Con qué podremos pagar al Señor de todo lo creado este incomparable beneficio!.

Santoral

Domingo 27. -IV de Cuaresma. (Llamado Laetare o de los Cinco Panes) Santos Ruperto, obispo y Juan, ermitaño, confesores.

SAN RUPERTO, OBISPO DE SALTSBURGO Y CONFESOR

Nació San Ruperto en Francia, de noble familia. Siendo aún niño se alistó entre los clérigos de la iglesia Laudunense, de donde volvió, muertos sus padres, para posesionarse de su hacienda. Hospedó en su casa a San Amando, que iba a Roma, y le siguió por imitar sus virtudes. Volvió en otra ocasión San Ruperto solo a Roma, y se ofreció con toda su hacienda al vicario de Cristo, quien le aconejó la emplease en edificar una sglesia a San Amando, y con consejo suyo fundó un monasterio junto al Savo, donde gobernó con singular acierto, siendo por sus fexcelentes virtudes idea de perección. Un márito tan distinguido

Wormes; pero aquel pueblo, la mayor parte idólatra, le echó de la ciudad. Después fué electo ebispo de Saltsburgo, adonde fué con doce santos misioneros y su sebrina Santa Ereutrudis, para quien erigió un monasterio llamado Nimberg, de que fué aquélla su primera abadesa. San Ruperto trabajó varios años en esta Silla, y murió felizmente en el día de Pascua, después de haber dicho misa y predicado, en el año 697.

Nueva Colchoneria

Artícules de superior calidad y precios módicos. Calle 8°. Sur, nº. 740. El Grane de Oro.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Las contradicciones y falsedades que oí al Sr. Archilla

Avanzada ya la hera entré al lugar de las conferencias. El orador daba consejos a los periodistas. ¡Vana presunción en un país culto! Por no haber oído lo anterior no sé bien si alababa la prensa nacional.

Trató después extensamente del trillado argumento del «magister dixit» que en un pueblo como el nuestro que él llama cultisimo no debe tener lugar. Cada uno, dijo, debe tener su propio criterio; U. con sus ideas y yo con las mias. Muy bien Sr. Archilla, «ex ore tuo te judico» «por tu propia boca te juzgo» como dijo Nuestro Senor. Si cada uno debe tener su propio criterio, ¿por qué razón atenta U. contra el criterio de los católicos? ¿Qué ha venido U. a hacer aquí sino a querer plantar una cátedra e imponer su criterio sencillamente por aquello de que «el maes». tros (el Sr. Archilla) lo dijo? Dice U. que San José ya no es un pueblo de indios. Precisamente porque no lo es, no necesita de agitadoses de ideas que lastimen su criterio religioso de tantos siglos. Si San José es una ciudad cultísima, ¿cómo es posible que U. venga a iluminarnos? ¿Por quién se tiene U.? ¿Sabe U. más que todo el cultísimo pueblo de la capital, católico en su inmenea mayoría? ¿Sabe U. más que nuestros teólogos?

Criticó la actitud de la prensa que no admite discusiones religiosas, ¿Cómo es pues que primero alaba y después critica la prensa por su actitud? ¿No ve U. Sr. Archilla que sabe más el loco en su casa que el cuerdo en la agena? Nuestros periodistas saben lo que hacen, porque saben donde viven y entre quienes viven.

Trató de rebatir al Padre Valenciano queriendo demoss trar que su Iglesia Evangélica viene desde los apóstoles, pero con argumentos pueriles y con anécdotas y chascarrillos, describiendo las peleas de gallos y lo que er la ca-

nillera y no se qué dichos portorriqueños. Toda sociedad perfecta, como es la Iglesia de Dios, debe tener un jefe que la rija. Por eso la Iglesia católica; presenta su lista de Jefes Supremos, desde Pedro hasta Pio XI en más de 19 centurias Puede presentar nos el Sr. Archilla a los dirigentes de su Igiesia desde los apóstoles hasta nuestros días? Es imposible porque no los ha tenido. Si no ha necesitado de jefes no es perfecta; y si los jefes antes de la Reforma en el Siglo XVI eran los mismos Papas sucesores de San Pedro, como la Jerarquía síguió en la Iglesia católica y nó en la de ellos que se separaron, con nosotros y nó con ellos está la continuación al través de los siglos de la verdadera Iglesia de Cristo.

A los poco instruidos habrá convencido el Si. Archilla con sus historietas y anécdotas burlescas, pero a los que lego sabemos, nos deja la impresión de la leyenda del árabe fanático que pasa corriendo frente a las grandes pirámides y lanza una piedra, temeroso de que la pirámide se la devuelva.

Nos habló de los idiomas originales de la Biblia, del griego y del latín y ya pensaba yo como lo anunció, que iba a leernos pasajes en esas lenguas que también conocemos; pero no hubo tal. Quiso el Sr. Archilla pasar por erudito, pero veamos uno solo de los libros del Nuevo Testamento, ya que del Antiguo son muchas las lenguas y vinguno de sus libros fué escrito ni en griego ni en latín. Veamos el primero del Nuevo, el Evangelio de San Mateo ¿Conoce el Sr. Archilla la lengua hebrea del tiempo de Jesucristo, llamada más bien aramaico? Pues en esa lengua y no en griego ni en latin escribió San Mateo.

Así lo afirman Papias, Panteno, Irineo (Contra heréticos III,1), Origenes (Com. in Math. tomo I) Eusebio (Hist Ecl. III,23) San Cirilo, San Efrón, San Epifmio, San Juan Crisóstomo, on Jerónimo, San Agustín, San Atanasio; (de todos tengo las citas de sus obras a la orden) Para mues-

tra basta un botón sobre la indocta presunción del orador evangélico. El culto público de San José ya verá que si asistí a oir las falsedades del Sr. Archilla no ha sido ni remotamente por aprender algo, pi por curiosidad. Me senté en un tiempo en las aulas máximas de la Universidad Gregoriana a oir de labios sapientísimos de hombres encanecidos en el estudio, las explicaciones filosóficas, teológicas y morales de las ensenanzas de Cristo y hubiera sido una injuria a mis maestros jesuitas el igualarles a quien se gloría de ser discipulo también de ellos para renegar de su verdadera Madre la Iglesia Católica en que nació y se formó según él, para atacarles a ellos mismos.

Habló extensamente sobre la prohibición de leer la Biblia entre los católicos.

Usted Sr. Archilla pretende sorprender a los que le escuchan porque sabe que la gran mayoria no lee la Biblia como lo hacen los Evangélices. Calumnia es la suya y nada más. Los mismos Sumos Pontifices recomiendan su lectura. Puedo citarle ejemplos. Usted bien sabe que la Biblia no es un libro de cuentos, para niños; es un conjunto de libros inspirados por Dios en diferentes siglos o épocas, a diferentes autores y en muy distintos idiomas. Por esto la Iglesia quiere que los fieles no lean la Biblia sin comentarios.

En mi próximo artículo me referiré a las calumnias y falsedades históricas y teológicas del Sr. Archilla contra la Iglesia Católica, principalmente sobre el culto de las imágenes.

Citaré sus propias palabras.

Mientras acabe de exhibir al Sr. Archilla, me permito decir al culto público católico que habiendo pesado los quilates del orador evangélico no es para compararse con el Padre Valenciano en la polémica. Cualquiera de nosotros puede aceptarle una discusión sobre cualquier tema católico. Quitando los chascarrillos, las gracejadas o historietas queda muy poca sustancia y aun esa deleznable.

DR. CARLOS BORGE C.

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE



ERNEMANN

Contessa Netel

D to todo la consen

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 -:

Para todo lo concerniente al remo fotográfico en general, dirigirse

GOMEZMIRALLEZ

El último vapor
nos ha traído
Salmón - Aiún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA

para EL AGUILA DE ORO

— FUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TO O BARATO

Peluche de seda para sobretodos muy anche, surtido colores. Píeles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

MAS DINERO? PUEDE UD. GA. NARLO SI SOLIOTA NUESTRA INFORMACION. E-cribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratia.

P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City:-E. U. de A.

r

DE CARLOS FEDERSPIEL & CO FRENIE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

LA LIBRERIA E IMPRENTA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas

los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL

La intolerancia protestante

En Francia

Desde Ginebra el «puro evangelios se propagó por las varias provincias de Francia, donde sus partidarios recibieron el nombre de calvinistas o hugonotes. Al principio los predicantes procedieron con prudencia y misterio, pa ra no despertar las sospechas de los católicos, pero luego que sus flias se aumentaron, arrojaron la máscara y se propusieron nada menos que la conquista de la corona real de Francia, colocando a un principe protestante sobre el trono de San Luis.

Los calvinistas franceses, aun en los días de su mayor prosperidad no pasaron de dos millones sobre unos diecisiete millones de habitantes que había entonces en Francia. Pero lo que les faltaba en número les sobraba en audacia. Formaron entre si una confederación armada, un Estado en el Estado, y por casi un siglo, con interrupciones más o menes prolongadas, cubrieron el suelo de Francia de ruinas y de sangre.

Para intimidar a los católicos hacían alarde de sus fuerzas con procesiones medio militares medio religiosas. Una de estas demostrade su modo de proceder. Veinte otras ciudades. mil hombres marcharon en procesión a oir la prédica del ministro, gión los calvinistas mataron 256 Al frente iban 600 estudiantes con sacerdotes, 112 monjas y quemauna baudera en que se leia la inscripción: «Con la Virtud por Guía des en la sola provincia del Dauy la Fortuna por Compañera», phiné. En la región del Quercy, Luego venían guardias, nobles y numerosos predicantes escoltados por cuatrocientos soldados a caballo. A estos seguia una muchedumbre inerme de obreros, mujeres y niños, y por fin una columna ligny, el general de los calvinistas, de trece a quince mil hombres les daba el ejemplo. En Sully hiarmados de espadas, pistolas, etc., zo ejecutar a treinta y cinco sacen una bandera que llevaba la inscripción: «La verdad engendra el Odios.

Horribles fueron los excesos co

LAB

DIAS.

élico

2 Do.

dis-

tema.

chas

o his-

1 EUI-

able.

188

das. Los calvinistas se jactaron pequeño libro compuesto por Aligiosos de los dos sexos, saqueado de los Herejes de Nuestros Tiem-Calvino predicaban el «puro evan- Luis Fayard, le hicieren meter la persuasivos medios de que se va- hirviendo y luego le firzaron s

católicos: uno en 1567 y otro más sangriento en 1569, cuando por siete horas mataron a los católicos encerrados en los soterráneos de una iglesia. Este degüello es conocido bajo el nombre de Michelade por haberse verificado en el día de la fiesta de San Miguel. En aquel mismo año el ejército calvinista se apoderó de la eiudad de Orthez en el Bearn y pasó los habitantes al filo de la espada: en la tarde de aquel dia unos 3,000 cadáveres de sacerdotes y religiosos, de hombres, mujeres y niños estaban tendidos por las calles de la ciudad devastada. En Pamiers los católicos fueron atacados durante la procesión de Corpus y todos los sacerdotes fueron degollados. ciones, tenida en Paris a fines de Los mismos excesos se repitieron febrero de 1562, es característica en Montauban, Rodes, Valence y

> Durante estas guerras de reliron novecientos pueblos y ciudatodos los sacerdotes del país, en número de 170, fueron asesinados en Lauzette, donde se habían refugiado. Y no eran éstos excesos sólo de los jefes subalternos; Cocerdotes y tirar sus cuerpos al Sena. En Pithiviers todos los sacerdotes fueron colgados por su orden.

Para tener una idea de la intometidos por estas hordas fanatiza- lerancia protestante basta leer un

que durante el solo año de 1562, driano Hubert en la ciudad de según el testimonio de Aubert Le Amberes, en el año de 1588. Se Mire, habían degollado a 4,000 re- titula «Teatro de las Crueldades 20,000 iglesias, destruído 2,000 mo- poss. Dos o tres ejemplos nos danasterios y 90 hospitales. Estos rán una idea del contenido del liguarismos son sin duda exagera- bro. En Chasseneuil, cerca de Andos, pero con todo dan a entender- gulema, los calvinistas se apodeel vigor con que los discipulos de raron de un sacerdote llamado gelio» y son una muestra de los mano en una caltera de aceite lian para implantarlo en Francia. tragar el ardiente liquido. Collin En la ciudad de Nimes dos cal- Guillebaut, vicario de Saint-Auzanvinistas hicieron dos degüellos de ni, fué encerrado en una caja llena de agujeros, por los cuales los herejes le rociaron con aceite hirviendo. En la parroquia de Beaulieu un sacerdote fué enterrado vivo hasta la cabeza, que quedó descubierta para prolongar el martirio.

> Los estólicos opusieron la violencia a la violencia y desenvainaron su espada para defender su fe e impedir que la minoria calvinística impusiera su voluntad al abrumador número de los que querian permanecer fieles a la antigua fe.

> Hubo terribles escenas de represalias, como por ejemplo el deguello de calvinistas el dia de San Bartolomé Pero los protestantes que se derriten en lágrimas sobre sus víctimas miran con ojos enjutos las innumerables crueldades y matanzas con que sus con rreligionarios habían provocado a los católicos. Además que la crítica moderna ha demostrado que el motivo principal de este degüello fué político y no religioso. Muchos calvinistas fueron salvados de la muerte por el clero católico que tanto había padecido a sus manos. En Tolosa, por ejemplo, los hugonotes se refugiaron en los conventos y monasterios; en Lisieux, el obispo Juan Hennuyeux los recibió en su casa. En Lyon 300 herejes fueron acogidos en el palacio arzobispal, que después fué tomado por asalto por el populacho.

> El fanático historiador calvinista D' Aubigné, después de haber dicho que la espada de les principes había sido desvainada en favor de la Iglesia Romana, se ve obligado a confesar que: | Ay! otra espada, la de los reformados mismos, aseguró el fracaso de la Reforma. Porque las manos acostumbradas a manejar las armas no se levantaron más en oración.»

El «puro Evangelio» de Calvino quedó ahogado en Francia en la sangre vertida por sus campeones, según el lamento del mismo historiador; pereció victima de su intolerancia y de sus intrigas políti-

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de a Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rejas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

ENLA

"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de charernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 19, 29 y 39 ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

El Obispo Díaz visitará Elizabeh

At endiendo a la invitación del sa cerdote español reverendo padre Maldomero Marcilla, párroco de las colonias española y portuguesa de Elizabeth, el ilustrisimo señor don Pascual Diaz, obispo de Tabasco, Méjico, que se encuentra actualmente en Nueva York, pasará unos días en dicha ciudad.

El próximo domingo 13 celebrará a misa en la iglesia de San Patricio para las colonias española y portuguesa, en donde les dirigirá la palabra el señor obispo, y después tendrán la oportunidad de saludarlo personalmente.

Durante la estancia en Elizabeth, por invitación especial del señor obispo de la diócesis, Monseñor O' Connor, el señor ebispo

Díaz ordenará de sacerdote el sábado 12 en la catedral de Newaik a once jóvenes diáconos del Seminario de la Inmacualda Concepción, de South Orange, N. J.

Los señores párrocos de Can Patricio y St. Catherine, de Elizabeth, moasenor Charles Ma kel y reverendo Thomas F. Canty, van a obsequiar al señor obispo con comidas intimas, en las cuales invitarán a varios miembros del clero para que conozcan al prelade mejicano.

El señor obispo Diaz, durante su permanencia en Elizabeth, sera huésped del padre Marcilla, en su residencia de la Academia Bene dictina, 851 N. Broad St., de aque lla ciudad.

Tomado de La Preusa de Nuexa York

Centro Cultural de La Merced

Escuela Nocturna para adultos de las 7 a las 9 de la noche

Se abrirá esta Escuela del « Centro Cultural de la Mercedo el proximo lunes 4 de abril de este año, para adultos mayores de 15 años, de todas condiciones sociales.

Varones: Lunes Miércoles y Viernes. Mujeres: Martes y Jueves.

Pensión: Dos colones mensuales, para los pagos de luz y necesidades de la misma Escuela. Clases de media hora cada una, con intérvales de cinco minutos de descanso.

ASIGNATURAS PARA VARONES

- 1º Religión: una vez por semana.
- 2º Literatura castellano: dramática, declamación: dos veces por semana.
 - i. Inglés: dos veces por semana.
 - 4º Aritmética practica: dos veces por semana. i. Historia y Geografia: una vez por semana.
 - 6º Comercio y Teneduría de libros: una vez por semana.
 - 7º Sociología: una vez por semana.
 - 8º Instrucción cívica: una vez por semana. 9º Urbanidad y porte social: una vez por semana.
 - 10? Principios de solfeo y canto: una vez por semana.

PARA MUJERES

- 1º Religión: una vez por semana.
- 2º Castellano: una vez por semana. 3º Aritmética: una vez por semana.
- 4º Corte: una vez por semana.
- 5º Cocina: dos veces por semana.
- 6º Sociología: una vez por semana.
- 7º Urbanidad y porte social.
- 8º Música y canto: una vez por semana. Habrá un cuerpo de profesores competentes. La disciplina será rigurosa en las horas lectivas, para evitar con-
- versaciones, o faltas de educación. El alumno que fuere despedido, pierde todo derecho a su pensión
- que se debe pagar siempre por adelantado. Los domingos habra conferencias científico literarias en el Salón

de Catecismo a las 7 1 de la noche para toda clase de personas.

ROSENDO DE J. VALENCIANO

Presbo.

ROBERTO LOPEZ Presbe.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

Colera y molina

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza

de toda clase Pida Ud. los renombrados

> CUADERNOS de esta a-a

Librería Lehmann

ALTEVA (9)

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMARENO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

Esquina Noroeste Mercado-SAN JOSE

VICTOR MANUEL HIDALGO

Así contesta....

Viene de la primera página

te y no propaganda religiosa ¡Eso se llama, «raza de hipócritas», y no hom bres honrados en sus palabras! ¡Eso se llama, senci lamente, e rbaucadores asalariados de las Ascciaciones Bíblicas que se imaginan que nosotros somos estúpidos, para ignorar que aunque esos predicado. res vuelvan los ojos al cielo, en ac titud de misticos de trapo, son heral dos de la herejia, que, en puntos de meral, es cien veces más corrompida que el elemento humano del Catoli" cismo, en toda la escala de la mise' ria homana.

Si no digo la verd d. pruébelo con la Historia, Sr., Archilla.

Y si hablo con la vardad, -como ello es cierto, -deje U. esa propa' ganda necia, de blasfemias e insultos a los católicos, hija o de la ignoran cia, o de la rabia mal reprimida, de an corazón renegado, que no puede con sus remordimientos......

ROSENDO DE J. VALENCIANO Pr sbicero.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO De la Facultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

HORAS DE OFICINA

Actividades católicas

la excitativa ique hicieron en este diario los Sres. don Miguel A, Ma' tamoros, don Julio Vargas y don Adriano Arié, reuniose en el Sa lon de Catecismo de La Merced, algo más de un centenar de católi' cos desensos de prestar su apoyo al Sr. Cura de esa parroquia en sus labores encaminadas a contrarrestir la activa propaganda en que ahora se han empeñado algunos corifeos de la herejía protestante y contestar a los injustificados ataques que estos sujetos dirigen a nuestras creencias

Nombrose en primer término una comisión para que en nombre de la asamblea pasase a casa del Sr Cu' ra Valenciano, a expresarle su adhesión y simpatía con motivo de su actividad franca y enérgica en estas circunstancias.

Integraron dicha comi ión los Lic. don Oscar Herrera y don Juan Bra Montalto en asccio de don Niculás Casasol.e.

Luego se acordó constituir entre los asistentes una liga de defensa de los intereses católicos y hacer circu' lar inmediatamente una hoja volante protestando de los insultos lanzados pr los predicadores areformadors contra nuestros sacerdotes. El texto de esa hoja se publicó ya en nuestro diario

En la noche del viernes la orato ria del Pastor Ar hilla contra la I' g'esia sué más virulenta que en sus peroraciones anteriores. Atacó d manera furibun a a los diarios capitalinos porque dice que se niegan a admitirle sus artículos, privándole así de poder c ntestar por la prensa al reto del P. Valenciano.

No vemos la necesidad de que Archilla tenga que acudir a la prensa diaria, cuando los metodistas publican desde hace tiempos un per

El m ércoles último, atendiendo a riédico propio. Por cierto que en uno de sus ú timos números trae el retrato de ese reverenae con nota-en extremo laudatoria para sus empeños sectarios.

> Luego siguió despetricando el o, rador y excitando de manera reitera' da al Padre Valenciauo a ocupar la tribuna para que le replicase....sin estar este presente,

> Eran constantes las provocaciones. Entre los oyentes, muchos de los cuales eran católicos la indignación ya se desbordaba. Los ánimos estaban caldeados.

> Luego a un jovencito se le ocurre lanzar un viva al Padre Borge, y entonces se prorrumpió en manifestaciones de los concurrentes, en uno y otro sentido.

Unos vivaban a Cristo Rey y otros.... a Calles, etc.

Un nucleo de simpatizadores acompañó al conferencista Archilla hasta su residencia en el Colegio Biblico y una numerosa masa de católicos fue hasta la redacción del Correo Nacional, donde aclamó con gran entusiasmo al P. Valenciano quien se encontraba ahí en esos mo' mentos, acompañandolo despúes has ta su casa.

La Policia observo una actitud muy correcta evitando de manera prudente colisiones, q e pudieren ser muy sensibles.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sa bana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvia frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Suscribase a este diario

DE CARTAGO

Percance

Algunos vecinos de Tierra Blanca, atraidos por esas neches de luna que convidan a viajar por sas crestas del Irazu, formaron una cabalgata compuesta por caballeros y señoritas en los cuales iban Celia Brenes, hija de don Agapito Gómez, y don Alfredo Solano; estos dos formaban la cola de la caballeria. Una vez

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fullerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de eiertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de PREPARACION de WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que be usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Înc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Botieas y Droguerias.

que llegaron a la cima de este coloso, extra viaron el camino principal que conduce a las bocas y to. mando otro, se internaron en el ban' co formado por conos de arena. Los compañeros de Solano y de Celia to. maron la delantera y pasaron sin novedad este banco. Celia y Solano siguieron la huella de sus companeros, pero al pasar por ese lugar se hunde el caballo de Celia y previen. do ésta un peligro mayor, se tira de la silla, cayendo a tierra firme. Don Alfredo Solano viendo lo sucedido envió a pedir auxilio a los vecinos de Chicuá, quienes corrieron con sogas al lugar del suceso. Pero todo esfuerzo fué vano, el caballo valorado en @1 700 había sido tragado por la arena, no pudiendo ni siquiera salvar la montura.

Enfermo

Nuestro amigo Beto Ramíres re gresó presuroso de su paseo a Pun tarenas a doude había ido por vía de salud en vista de un telegrama que recibió por la gravedad de su hermano Tino. Pero ya va de mejoria, por la que nos alegramos.

Corresponsal.

CAMBIO

Ayer las operaciones registrados se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 -
Paris	79%-
España	352 -
Bélgica	280 -
Italia	92 -
Sulza	386%-
Berlín	400%-
Amsterdam	0.401/4-

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIAS. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,



a precios económicos





150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARIADO III - IELETUNU IISI

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELFFON) 1084 - APARTADO 927

MANDE A TOSTAR Y MOLER

LA CRIOLLA

SU CAFÉ A

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA